

# Los abogados se reivindican como garantes de los derechos sociales

➤ La abogacía catalana reflexiona en Terrassa sobre la crisis de libertades



Julio J. Naveira, presidente del CICAC, el Síndic Rafael Ribó, el alcalde Alfredo Vega e Ignasi Puig, decano del Col·legi d'Advocats. NERBIDI ARÓZTEGUI

## FRASES

"Molestamos al poder. Eso no debe impedirnos defender los derechos humanos hasta las últimas instancias judiciales"

**IGNASI PUIG**

Decano del Col·legi d'Advocats de Terrassa

"Los derechos van más allá de las leyes. La sociedad no avanza encorsetándose en la ley"

**RAFAEL RIBÓ**

Síndic de Catalunya

"Los derechos humanos son un ideal. Deben formar parte de la política y extenderse a todos los ámbitos de la vida"

**ALFREDO VEGA**

Alcalde de Terrassa

**E**l Consell de l'Advocacia Catalana celebra su III Congrés de Drets Humans en la sede del mNACTEC, donde ayer y hoy los letrados catalanes reflexionan sobre la justicia-bilidad como garantía de los derechos sociales. El colectivo profesional cerró ayer la primera jornada de debate con un alegato en favor de los derechos fundamentales y reivindicando el papel de los abogados como garantes de la justicia y las libertades.

"Sin letrados no hay estado de derecho ni libertades", dijo Ignasi Puig, decano del Col·legi d'Advocats de Terrassa en la sesión inaugural del congreso. "Parece que estorbamos, que molestamos al poder. Pues en ningún momento nos debe hacer desistir del objetivo de defender los derechos humanos hasta las últimas instancias judiciales".

Puig compartió estrado en la sesión inaugural con el alcalde de Terrassa, Alfredo Vega, con el Síndic de Greuges de Catalunya, Rafael Ribó, y con el presidente del Consell de l'Advocacia Catalana (CI-CAC), Júlio J. Naveira. Este insistió en la necesidad de reforzar la función social de la abogacía en un momento como el actual, en el que "la desigualdad aumenta y empuja a una parte de la población a una situación de vulnerabilidad".

En el estreno del congreso estuvo también presente una amplia representación del Col·legi d'Advo-

cats de Terrassa y de su Comissió de Drets Humans, varios portavoces municipales, la nueva Síndica Isabel Marquès y el presidente de la FAVT, Ramon Clariana.

El III Congrés de Drets Humans del Consell de l'Advocacia Catalana se celebra en plena crisis de la libertad de expresión en España, una realidad a que no esquivaron los le-

trados reunidos en Terrassa.

El primero en mencionarlo fue Ignasi Puig, para quien estamos ante una evidente "conculcación del derecho a la libertad en España". El decano mencionó el secuestro del libro "Fariña", la retirada de la exposición de Santiago Sierra en ARCO y la condena a prisión del rapero Valtonyc. "Nadie puede negar

que vivimos una regresión de los derechos humanos en la actualidad", concluyó.

Rafael Ribó fue más lejos al defender que hoy "los derechos van más allá que las leyes. Nunca una sociedad ha avanzado encorsetándose en la ley". El Síndic catalán tuvo un recuerdo para los presos catalanes en Madrid y en especial

para el presidente de la ANC Jordi Sánchez, que fue su adjunto.

En este sentido, Ribó animó a los letrados a implicarse "en causas colectivas para defender derechos individuales" y rechazó el veto del Tribunal Constitucional a las leyes catalanas de pobreza energética, cambio climático y vivienda. "¿Por qué a Catalunya no se le permite avanzar más en derechos sociales?", se preguntó.

#### HOY "BULLING"

La primera jornada del congreso de derechos humanos reunió ayer en Terrassa a más de un centenar de letrados y a ponentes de distintas disciplinas jurídicas. La conferencia inaugural corrió a cargo del bilbaíno Mikel Mancisidor, jurista miembro del Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales de Naciones Unidas.

Un monólogo del abogado Eduard García dio paso a la primera mesa redonda sobre derechos económicos, sociales y ambientales, seguida de la presentación de una guía sobre justiciabilidad y derechos sociales.

Por la tarde, los letrados participaron en diversos talleres sobre litigación climática, derecho a la vivienda y suministros básicos, renta garantizada y derecho a la salud.

Hoy, el congreso abordará el problema del "bulling", la conciliación, el derecho del trabajo y el acceso a la cultura. El cónclave culminará con la lectura del manifiesto del III Congrés de Drets Humans del Consell de l'Advocacia Catalana. ▀